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新人挑大梁
今年 !月的全国体操锦标赛暨

奥运选拔赛后，中国队确定了里约
奥运会参赛阵容。由于 "#名主力中
只有张成龙参加了上届奥运会，其
余 $人都是“新兵”，完全没有奥运
经历，以至于有外媒做出了“中国体
操里约零金牌”的极端预测。
如此年轻的阵容，是否能担起

重任？中国体操队的相关人士表示，
这表明中国体操已经下定决心进行
全面的更新换代，这些新人在去年
世锦赛和今年全国体操锦标赛上的
优异表现已经证明，他们可以接班。
“别看这些孩子知名度低，实力可是
一点也不差。”中国体操队领队叶振

南介绍说。
叶振南表示，若想奥运夺金，

“高难度、高质量”缺一不可。至于
年轻队员的心理状态，他倒并不担
心。“其实，训练水平就是心理状态
的最大支撑。如果训练时动作很熟
练，上场就会有信心；如果平时训
练动作成功率就低，比赛心态也会
受影响。所以，最重要的还是把训
练抓好。”
不过，面对美、日等强队的步步

紧逼，里约奥运会上，中国体操队面
临的形势可能要比以往都要严峻。
如何进一步从动作质量、稳定性、细
节等方面下大力气，对这些小将和
他们的教练来说，都是需要面临的
课题。

五大争金点
这次里约奥运会，中国体操队

的主要夺金点有五个：男团、吊环与
双杠；女子高低杠与平衡木。

男团是中国体操队最看重的
项目。自 "$%&年新中国代表团参
加奥运会以来，中国男子体操队曾
在 '### 年悉尼、'##% 年北京和
'#"'年伦敦三夺男团桂冠。里约赛
场，男团的“中日之争”将是重头
戏。四年前的伦敦，中国男团实现
了卫冕；不过，日本男团却在去年
的世锦赛中称雄，中国队则无缘七
连冠。“我们男团的整体实力比上
个奥运周期进步了很多，动作难度
领先于日本队，但对手的完成质量

优于我们，比赛时还要看谁发挥得
更好。”叶振南说道。
男子单项方面，林超攀、尤浩都

曾获得世锦赛双杠冠军，他俩将与
邓书弟组成该项目的“三保险”。去
年世锦赛吊环比赛，刘洋和尤浩双
双在落地时出现失误，最终遗憾地
获得亚、季军，但这一次，他们将凭
借动作难度优势冲击金牌。

女队主要冲金点依然是传统强
项高低杠和平衡木。去年世锦赛获得
高低杠并列冠军的上海姑娘范忆琳，
今年的动作起评分比去年高，完成质
量也有进步，她将与商春松携手向这
枚金牌发起冲击。此外，她俩与王妍
还将力争拿到一枚平衡木金牌。而女
队在团体项目中也具备一定实力。

稳定是关键
自雅典奥运会后，国际体操联

合会改变规则，难度上不封顶。美日
等各国都加大了动作的难度，这是
他们近年来崛起的原因之一。不过
正如国家体育总局体操运动管理中
心主任罗超毅所说，“难度发展不可
能永无止境。”是否能够稳定发挥，
将是中国体操队夺金的关键。
男队方面，日本男队对中国里

约夺金威胁最大。“全能王”内村航
平在前段时间测验中表现出很高水
平，他和加藤凌平基本可以锁定全
能项目金牌，田中佑典的单杠、双
杠，以及白井健三的自由操、跳马等
项目都具备极高水准。
女队方面，虽然中国队的年轻

选手进步很快，但是美国选手在大
赛经验和比赛能力方面都更胜一
筹。伦敦奥运会上，美国队获得了女
子团体和个人全能两枚极具分量的
金牌，显示出了强大的实力，她们的
人才厚度及比赛阅历也是其他队伍
难以企及的。“黑珍珠”道格拉斯已
是美国体操队中家喻户晓的领军人
物。除了这两支劲旅外，近两年上升
势头明显的俄罗斯队以及在 '#"!

年世锦赛夺得男团亚军的英国队，
同样是不容轻视的对手。
此外，中国女队里约奥运会抽

中的是第一场比赛，首项比赛又是
颇具挑战性的平衡木，签位十分不
利。想要延续中国体操的辉煌，这些
年轻小将们将经历严峻的考验。

本报记者 关尹
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! ! ! ! 凭借莫雷诺的进
球，申花昨晚 "比 #战
胜山东鲁能，这是申花
自 '##' 年联赛 & 比 "

胜鲁能后，时隔 "&年再
度在顶级联赛的客场赢
下对手。全队赛后照了
一张大合影。此前，申花
被冠以“客场虫”，而昨
晚是他们本赛季取得的
第二场客场胜利。

本场比赛，莫雷诺
解禁复出，在场上非常
活跃。第 ('分钟，莫雷
诺为申花攻入制胜球。
莫雷诺穿裆过李松益
后，面对两名防守队员
直接禁区外起脚远射，
球击中立柱内侧弹入
球门。

足协杯第 & 轮，莫
雷诺用一记倒钩帮助申
花淘汰鲁能，这一次又
是打入制胜球为申花打

破客场魔咒，没有登巴巴的情况
下，队长莫雷诺所承担的责任比
之前更重了。
取胜后，申花主教练曼萨诺

如是说，“昨天在赛前发布会有记
者问我从来没在山东赢过球，我
回答说足球总有第一次。今天就
是第一次，我们把这场胜利献给
登巴巴，他应该在看我们的比
赛。” 本报记者 陶邢莹

! ! ! !上视五星体育频道今天 !"

时将转播国际冠军杯曼联与曼城

比赛实况!

! ! ! ! '#")国际垂直登高大奖
赛首站比赛日前在国际港务
大厦鸣枪开跑。来自全国各
地及海外的 !##名选手沿着
“海底世界赛道”、“平原风光
赛道”、“高原赛道”和“天宫之
城赛道”拾级而上，在登高的
同时体验不同的垂直变幻。
经过激烈的角逐，何亮

亮和樊凤娟分别以 ( 分 &"

秒和 &分 ($ 秒的成绩摘得
本次垂直登高大奖赛的男女
冠军。
本报记者 周国强 摄影报道

小县城台球之花常开不败
斯诺克世界公开赛玉山揭幕

! ! ! !天上，像下了火一般。已是下午
!时过后。临近傍晚，依旧热不可耐。
持续升温的，还有玉山人的热情。
玉山三清公园，里三层外三层

地被包围起来。很多市民早早赶来
占位子。石凳上，孩子们爬滚着，一
点都不在意灼热的温度。“看丁俊
晖”，市民们摇着蒲扇笑着说，“还有
塞尔比。”昨天，中国·上饶·玉山“汉
腾汽车”'#")斯诺克世界公开赛开
幕式隆重举行。

瞧，丁俊晖来了，塞尔比来了，
除了任性的奥沙利文，斯诺克大腕
们悉数登场。世界职业斯诺克协会

主席杰森·弗格森衬衫西装，在烈日
下维持着自己和斯诺克的体面，他
说：“希望选手们，和斯诺克一同披
荆斩棘。”
这些年来，因为两届声势浩大

的中式台球世界锦标赛，玉山名声
在外。这个直通高铁迅速发展起来
的江西小县城，尝到了体育扬名的
甜头。这一次他们索性办起了斯诺
克赛事。今年，世界斯诺克协会、中
国台协，以及玉山县达成共识，将世
界公开赛带到了玉山。赛事总奖金
!'万英镑，冠军奖金 $万英镑。从
参赛阵容来看，不输落地多年的中

国公开赛和上海大师赛。
将触角伸向整个世界，斯诺克

一直都在披荆斩棘。丁俊晖凭一己
之力带动中国台球热之后，中国一
直是这项正在式微的运动最为看重
的市场。本赛季从 )月底的拉脱维
亚公开赛到明年 !月的斯诺克世锦
赛，"$项斯诺克排位赛中，中国占
据席四席，比重在减少。弗格森说：
“我们希望能够做精品赛事，所以这
些年一直都在调整。赛事要得到发
展，必须有生命力，能够持续下去。”
德国、印度、罗马尼亚，斯诺克一直
都在寻找更多的可能。

还记得那些并不“长命”的中国
排名赛，初登场的时候，也是向全国
媒体广发英雄帖，好不热闹，但一时
用钱砸出来的繁华，到底难以持久。
培养观众，养成文化，赛事才可能常
办不衰。玉山的两届中式台球世锦
赛，请来豪华阵容，激起民众兴趣。
玉山县县委书记郑晓春说：“这几年
台球房越来越多了，大家对明星们
都如数家珍。我们希望台球成为玉
山的一张名片。”
丁俊晖与塞尔比卖力地为赞助

商站台吆喝。开幕式后，他们又为球
迷签名签到手软，近两个小时的开
幕式让人群越聚越多。球迷与商家，
是任何一项运动发展的根本依托。
但愿，玉山的台球之花常开不败，而
斯诺克的世界布局，也能使其在乱
世中重获新生。 首席记者 华心怡

!本报玉山今日电"

一老带九新 主打年轻牌
中国体操队里约面临挑战

! ! ! !本报洛杉矶今日电（驻美记者 徐东海）第十四届
“世界精武武术文化大会”日前在美国达拉斯隆重举行。
开幕式上，上海广播电视台“中华武术文化全球推广项
目”将首个“海外工作站”授予美国国家精武总会。美国
总统奥巴马、德州州长艾伯特发来贺信，预祝活动成功
举办。

据了解，本次交流大会设武术套
路、散打、舞龙舞狮、书法、绘画、象棋等
和中国传统文化相关的比赛项目，来自
全球 ''个国家和地区的 (##余名精武
会友参与角逐。
此外，当地时间 ''日起，由 *+,制

作的以精武为题材、以“弘扬中华魂 共
筑中国梦”为主题的《中华武魂》武术文
化宣传片亮相纽约时报广场“中国屏”。
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当地时间昨天傍晚，中
国体操队一行已经飞抵巴
西圣保罗，投入里约奥运会
前的最后备战。体操项目向
来是中国军团的金牌大户，
不过今年对他们而言，或许
将面临更多的挑战———在
所有参赛队员中，只有男队
的张成龙有过奥运参赛经
验，阵容实在太“嫩”。主打
年轻牌的中国体操队，能否
在里约笑傲群雄？
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! 上海姑娘范忆琳将冲击

高低杠奖牌 图 !"#


